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Программа „Молоко

БЕЗ ВНИМАНИЯ
Работу оператора откорма 

скота в нашем хозяйстве зачас
тую относят к второстепенной. 
Правление колхоза, специалис
ты чаще заботятся о производ
стве молока, а о выращивании 
молодняка забывают. Специа
листы на телятнике — редкие 
гости. В основном их «визиты» 
связаны с перевеской телят и 
перестановкой животных.

Правда, года “полтора назад 
на нашем дворе было оживле
ние — при внедрении коллек
тивного подряда. Но затем все 
утихло и опять пошло по-преж
нему, хотя считаемся мы и на 

< подряде.
С Анной Ивановной Дуровой 

обслуживаем 150 голов. Воз
раст телят — от двадцати дней 
и старше. Работы хватает. Мно
гое выполняем вручную: чистим 
в стойлах, раздаем корма, из 
ведра поим каждого теленка. 
Сено в кормовые проходы заво
пим на лошади. Это и дешевле, 
да и надежней — не надо пе
реживать, придет трактор или 
нет. Голодом держать телят 
нам нет смысла. Ведь оплата 
труда у нас зависит от средне
суточных привесов молодняка.

Есть в нашей работе и но
вое. С переходом на коллек
тивный подряд -внедрена про
грессией э-возрастающая рас
ценка. Это значит, чем выше

* :  идет зимовка

И ПОДДЕРЖКИ
получим среднесуточный при
вес, тем выше и расценка оп
латы труда за центнер продук
ции. Материальный стимул 
есть. Только вот не всегда яс
но, какой же конкретно полу
чен за месяц привес? То после 
перевески валовой показатель 
достигает четырех центнер >в, 
то спад... И так ежемесячно. 
Тут не кормовая база винова
та, а неправильность взвешива
ния. И никак не можем добить
ся от специалистов, чтобы взве
шивание показывало настоящий 
вес животных.

Минеральные добавки, мик
ро- и макроэлементы в рационе 
телят есть постоянно. Но, на
верное, намного отдача будет 
больше, если телятам дополни
тельно скармливать хвойную 
муку. Ведь именно такая до
бавка зимой требуется. Но о 
ней приходится только мечтать.

Районное руководство, при
езжая к нам в хозяйство, го
ворит, что хвойная мука в 
стойловый период является не
заменимым кормом, в переда
чах по радио и в газетах сооб
щается о том же. А  вот наше 
правление колхоза почему-то 
считает иначе. Лень, видимо, 
организовать заготовку хвои. 
Стоит ли вести разговор об 
увеличении продуктивности 
стада, если с раннего возраста

молодняк отстает в развитии, 
увеличивается период откорма?

В колхозе считают, что зоо- 
ветучеба для телятниц необя
зательна. Рацион кормления 
животных знаешь — и ладно. 
Но так может судить только 
посторонний человек. Ветери
нарную помощь, сбалансирован
ность рациона, норму выпойки 
в первую очередь нужно знать 
животноводам, обслуживающим 
молодняк. Ведь не секрет, что 
чаще всего падеж приходится 
именно на телят от 20-дневного 
возраста до в месяцев. А  это 
как раз и есть незнание профи
лактических мероприятий по 
борьбе с болезнями, отсутствие 
необходимых навыков по обслу
живанию за молодняком. Да. 
кроме того, хочется знать и 
побольше. Но, увы. Такой уче
бы у нас пока нет.

В Обращении ЦК КПСС к 
работникам животноводства по 
организованному проведению 
зимовки скота оказано, что 
главными резервами повыше
ния эффективности производ
ства являются высокая органи
зованность и дисциплинирован
ность, стремление подойти к 
делу творчески, умение исполь
зовать передовой опыт. Но, к 
сожалению, в нашем колхозе 
до сих пор преобладают неорга
низованность. бесконтрольность 
и бесхозяйственность в живот
новодстве.

Н. ДАНИЛОВСКАЯ, 
телятница колхоза «Заветы 
Ильича».

Весне навстречу
К сожалению, колхоз «Путь 

к коммунизму» «славится» в 
районе самой низкой урожай
ностью сельхозкультур. В ны
нешнем году на круг в амбар
ном весе в хозяйстве получили 
лишь по 5,8 центнера зерна. 
Если учесть, что высевается бо
лее двух центнеров на гектар, 
то становится ясно, что дальше 
катиться некуда.

В Письме ЦК КПСС ко всем 
трудовым коллективам агро
промышленного комплекса пра
вильно подмечено, «...что ря
дом с хозяйствами, получаю

щими высокие урожаи, имеется 
немало колхозов и совхозов, ко
торые в равных условиях соби
рают продукции значительно 
меньше». Это в полной мере от
носится к нашему колхозу. А  
ведь в районе есть с кого брать 
пример. Стабильно высокие 
урожаи получают в совхозе 
«Тотемский». Значительно вы
ше, чем в Верхней Толшме, 
урожаи в колхозе «Великодво- 
рье», даже до урожайности 
колхоза «Сигнал* нам еще да
леко.

С начала сезона вывозки ор
ганики в колхозе было создано 
механизированное звено. Закре
пили пять тракторов, погрузчик 
и бульдозер. Механизаторы с 
правлением колхоза заключили 
договор, весь объем работ мы 
должны выполнить до 15 ян
варя. Сначала ежедневно нор
мы выполняли, но вскоре тем
пы вывозки значительно сни
зились. Причин тому несколь

ко — это и отвлечение механи
заторов на другие работы, и 
частые поломки техники, и ее 
низкая производительность.

Сейчас на приколе стоят два 
трактора, вышли из строя 
движки. Звено практически вы
возку органики приостановило.

Нам дали задание вывезти 
на поля 4 тысячи тонн органи
ческих удобрений. Но, думает
ся, для наших земель этого 
крайне недостаточно. Навер
стывать упущенное предстоит 
долго и настойчиво. Проанали
зировав итоги хозяйственной

деятельности, можно убедить
ся, что работа с землей в кол
хозе не улучшилась, а наобо
рот... Судите сами. Если в де
сятой пятилетке каждый гектар 
пашни в среднем получал 4 
тонны органических удобрений, 
то уже в одиннадцатой — поч
ти в два раза меньше. В 1986 
году опять же только 4 тон
ны, что всех меньше в районе. 
Думается, над этим фактом сто
ит задуматься каждому тру
женику нашего колхоза, но в 
первую очередь специалистам, 
правлению хозяйства.

Органика в колхозе есть* 
имеются и площадки для ком
постирования. Но торфонавоз
ные компосты у нас не делают. 
Хотя aYo — реальный резерв 
повышения, отдачи полей.

В. СУХАНОВ, 
член механизированного 
звена по вывозке органи
ки колхоза «Путь к ком
мунизму».

Дорожное
строительство

В отстающих
В ноябре — декабре коллек

тиву ДСУ-6 предстоит вывезти 
на строительство дороги 70 
тысяч кубометров грунтовых 
материалов и восемь тысяч ку
бометров — каменных. Если 
доставка каменных идет с опе
режением графика на две тыся
чи кубометров, то вывозка лес
ка — с большим отставанием. 
В ноябре и за две декады де
кабря его доставлено 42 тыся
чи кубометров. Основная при
чина невыполнения — большое 
расстояние вывозки. Задержи
вается вопрос с открытием но
вого карьера на территории 
Тарногского района.

Сказывается недостаток тран
спортных средств. Нередко из 
восьми имеющихся «КамАЗов» 
бывают задействованы один— 
два. Коэффициент выпуска 
транспорта на линию низок. 
Кроме «КамАЗов» на вывозке 
дорожно-строительных мате
риалов заняты восемь скрепе
ров.

Из привлеченных неплохо 
работают водители автопред
приятия и Вологодской автоко
лонны №  1702. Они доставили 
на строительство дороги 29,4 
тысячи кубометров дорожно
строительных материалов. По
грузку обеапечивают два по
грузчика и один экскаватор. 
Вся техника используется в две 
смены. И все же различные ор
ганизационные и технические 
неувязки в работе строителей 
дороги мешают выполнению 
планов.

В. СЕМЕНОВА.

стоит заду мяться каждому

С ТРУДОВОЙ ПОБЕДОЙКоллектив Сухонского лес- 
Прг/мхоэа работает по календа
рю третьего года пятилетки. 
Годовое задание по реализации 
продукции на месяц раньше 
срока перекрыто на 903 тысячи 
Рублей. На нижний склад на 
Первое декабря доставлено свы

ше 150 тысяч кубометров дре
весины, что почти на 6 тысяч 
кубометров превышает план го
да. Значительно больше наме
ченного разделано древесины, 
выработано пиломатериалов, В

первых рядах ударников — кол
лектив механизированного лесо
заготовительного комплекса во 
главе с Н. А. Неклюдовым.

Г. РОМАНОВСКАЯ, 
начальник планового отдела.

Возможности самоуправления

СОВЕТ ДЕЙСТВУЕТ ,
Коллектив Тотемского масло

завода уже несколько лет рабо
тает по методу бригадного под
ряда. а со второго квартала — 
в условиях хозрасчета. Возглав
ляет его мастер-маслодел Г. К. 
Влагасова.

При новых методах хозяйст
вования важная роль принад
лежит самоуправлению. Поэто
му на предприятии избран и 
действует совет бригады. В со
ставе его рабочие Н. Н. Вере
щагина. И. Я. Андреева, Г. Я. 
Балакирева, В. А. Новожилова 
и мастер Г. К. Влагасова.

Ежедневно, в конце рабочего 
дня или утром следующего они 
собираются вместе и определя
ют активность участия в рабо
те каждого члена бригады. Та
кая оперативность позволяет с 
Наибольшей объективностью 
определить и проставить в рабо
чем табеле КТУ. По итогам ме
сяца высчитывается средний 
показатель КТУ и с учетом его 
производится распределение 
премиальной оплаты. Бывает, 
что бригаду лишают какой-то 
части премиальных за упуще
ния в работе. В этом случае 
совет бригады устанавливает 
степень виновности членов кол
лектива в допущенном браке и 
наказывает лишением преми
альных тог.о, кто больше про
винился.

Так, в августе, бригада была 
лишена премиальных на 15

процентов, что составило 94 
рубля. А  понесла она это нака
зание за нестандартный вес 
упаковок выработанной продук
ции и некачественную мойку 
труб в приемном цехе. Совет 
бригады детально разобрался в 
случившемся и пять человек из 
четырнадцати были лишены 
премиальных.

Санитарному состоянию по
мещения, рабочих мест, обору
дования в молочном производ
стве уделяется большое внима
ние. При определении КТУ 
этот показатель обязательно 
учитывается, поэтому совет 
бригады совместно с представи
телями лаборатории участвует 
в санитарных проверках.

Совет бригады решает и кад
ровый вопрос. Если приходит 
устраиваться на работу новый 
человек, обязательно состоится 
собеседование с ним. Директор 
маслозавода не оформляет 
прием рабочих без согласия 
совета бригады. Но несмотря 
на определенную действенности 
совета бригады, его положи
тельное влияние на производ
ственный процесс, членам его 
еще есть над чем работать. 
Полномочия деятельности рас
ширяются. использовать их сле
дует в полную силу.

Н. БЕДНЯКОВА, 
инженер-технолог маслоза
вода.

Для перестройки нужен мир
С большим вниманием смот

рел я все телевизионные репор
тажи о визите советской делега
ции во главе с Генеральным се
кретарем ЦК КПСС М. С. Гор
бачевым в СШ А, о встрече с 
президентом Р. Рейганом.

Думаю, что все люди доброй 
воли с удовлетворением и одо
брением отнеслись к подписа
нию Договора о сокращении ра

кет средней и меньшей даль* 
ности. Ведь разоружение — это 
единственный путь к выжива
нию человечества. Будет мир— 
активней будет проходить и 
перестройка в нашем обществе, 
в частности, и у  нас, в Верх
ней Толшме.

В. ФИЛИМОНОВ. 
Верхнетолшменский 
сельсовет.

Органику—на поля

ОТНОШЕНИЕ
РАЗНОЕ

Наиболее доступный и де
шевый способ повышения пло
дородия почв в наших условиях 
— внесение органических удо
брений. Но используют их, к 
сожалению, не везде одинаково.

На 15 декабря колхозами, 
совхозами и их партнерами по 
РАПО на поля района достав
лено 90,3 тысячи тонн органи
ческих удобрений, что состав
ляет почти одну треть задания. 
По сравнению с уровнем про
шлого года органики вывезено 
почти на 60 тысяч тонн боль
ше. Хорошо налажена эта ра
бота в колхозах «Великодво- 
рье», имени Ленина, совхозе 
«Тотемский». Выходит, что 
там, где получают стабильный 
урожай зерновых, там н высо
кая организация труда.

Быстрым темпам вывозкй 
торфа и навоза на поля спо
собствуют механизированные 
звенья. Но до сих пор они не 
созданы в колхозах «Память 
Ленина», «Большевик», совхозе 
«Север».

Не на должном уровне об
стоит дело с вывозкой органи
ческих удобрений в колхозе 
«Путь к коммунизму» (предсе
датель колхоза М. С. Селуя- 
нов, главный агроном н. М.

Скорюков). Начали там хоро
шо, но пыл боевой быстро угас. 
На отчетную дату на поля вы
везено только 3250 тонн. Еще 
хуже положение в колхозах 
«Большевик» (А . А. Сабуров, 
А. П. Капустин) и «Память 
Ленина» (Н. П. Никитинский, 
Л. В. Борисова). За полтора 
месяца там вывезено соответст
венно 300 и 400 тонн органи
ческих удобрений. Сравните: в 
прошлом году на 15 декабря 
колхоз «Большевик» доставил 
на поля более 1000 тонн удо
брений. Что это — успокоен
ность при получении высоких 
намолотов или раскачка в цехе 
растениеводства? В 1987 году 
урожайность зерновых в колхо
зе «Большевик» составила 17,6 
центнера с гектара, а в колхозе 
«Память Ленина» и того мень
ше — 12,4.

Не в полную силу пока ра
ботают на вывозке органики 
шефствующие организации и 
предприятия РАПО. Если меха
низированное звено из ПМК-15 
выполнило сезонное задание на 
28 процентов, то «Агропром- 
хнмня» и управление осуши
тельных систем — соответст
венно на 17 и 12.

В прямой зависимости от 
плодородия почв находится 
кормовая база для обществен
ного животноводства. А  это, в 
свою очередь, —  основа для 
выполнения комплексной про
граммы «Молоко».

Е. ПОЛИКАРПОВ*
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НА  ИЮ НЬСКОМ (1987 г.) 
Пленуме ЦК КПСС было 

рекомендовано обсудить отчеты 
в партийных организациях о ра
боте по руководству перест
ройкой. Решающая организа
торская сила перестройки. — 
партия. По ее ’инициативе и под 
ее руководством ведутся рево
люционные по сути преобразо
вания в стране.

Об этом шел взыскательный, 
откровенный разговор и на пар
тийном собрании колхоза имени 
Ленина. Выло отмечено, что 
партком вместе с коммуниста
ми ищет пути: улучшения пар
тийной работы в коллективах. 
Наметились положительные 
сдвиги в проведении партийных 
собраний, несколько возросла 
активность коммунистов.

Принимаемые решения носят 
более конкретный характер, ре
ально выполнимые. Системати- 
чеаш информируются коммуни
сты об их выполнении. Но все 
же парткому не удалось добить
ся того, чтобы собрание стало 
школой воспитания коммунис
тов.

D  РАБО ТЕ партийного ко- 
мнтета большим мину

сом является то, что к подго
товке и проведению партийных 
собраний не привлекаются ря
довые члены партии и беспар
тийные. Фактически никогда не 
обсуждаются, на партийных со
браниях вопросы идеологичес
кой pa6ofw с населением, не 
заслушивались специалисты об 
их вкладе в идейно-воспита
тельную работу.

Далеко не все коммунисты 
колхоза нашли свое место в 
решении новых задач. Некото
рые явно не поспевают за пе
рестройкой. за настроением лю
дей. С таким положением ми
риться Нельзя.

КОРЕННОЕ улучшение дея- 
.тельности парторганиза

ций цехов колхоза становится 
главной задачей сегодняшнего 
дня, а это относится в первую 
очередь к секретарям цеховых 
парторганизаций Полетаеву 
М. В., Корюкину В. И., Дуро
ву Б. С., которые должны до
биться коренного улучшения 
деятельности своей организа
ции, каждого коммуниста. Лишь 
только тогда можно будет ска
зать с уверенностью, что пере
стройка ‘ партийной организации 
развернулась, не стоит на мес
те.

Основной критерий в работе 
парторганизации —  это отно
шение- к .перестройке, вклад в 
борьбу за осуществление ее 
идей. Коммунисты должны по
казывать пример овладения ис
кусством работать по-новому. В 
колхозе есть с кого брать при
мер. Образцы трудовой доблес
ти показывают коммунисты 
Крапивин Б. О., Немиров С. А., 
Рычков А. М. и другие.

Прочно вошло в практику 
заслушивание отчетов комму
нистов о выполнении ими устав
ных требований, а также своих

служебных обязанностей и по 
вкладу в дело перестройки. С 
отчетами выступили начальники 
цехов Дурова Н. И., Козлов 
Л . А ., Рычкова А. Г. и дру
гие. Так. за отчетный период 
заслушан 31 коммунист.

/СЕРЬЕЗНЫМ недостатком
^  в работе парторганизации 

в отчетном периоде следует 
считать то, что не заслушан 
отчет ни одного коммуниста с 
утверждением характеристики. 
Была представлена характерис
тика коммуниста Полетаева 
М. В., но вот заслушать и ут
вердить ее партком не удосу
жился.

Мало партком уделяет вни
мания информации коммунис
тов о выполнении принимаемых 
решений. Партсобрания цехов 
практически не готовятся, ря
довые коммунисты к подготов
ке собраний не привлекаются. 
Вина здесь н секретаря парт
кома, и секретарей цеховых 
парторганизаций Полетаева 
М. В., Корюкина В. И., Дуро
ва Б. С. В итоге принимаемые

решения зачастую не конкрет
ны, не нацеливают коммунистов 
на выполнение поставленных 
задач.

Р А Б О Т А Я  над выполнением
■ решений пленума РК  

КПСС, январского, июньского 
(1987 г.) Пленумов ЦК КПСС, 
парторганизация колхоза нача
ла перестраивать стиль своей 
работы, совершенствовать рабо
ту с людьми, усиливать свое 
партийное влияние на ускоре
ние социально - экономического 
развития хозяйства. Но делает
ся это еще очень робко. Члены 
парткома должны регулярно 
проводить собеседования с ком
мунистами. Их никто не прово
дит. Нет желания, нет чувства 
партийной ответственности. 
Много было жалоб на партий
ных собраниях цехов механиза
ции и растениеводства по чеко
вой системе контроля затрат. 
На партийном собрании в фев
рале 1986 года было принято 
постановление о ее внедрении. 
Первый год она дала положи
тельные результаты, в этом го
ду —  подзабыли. Здесь прямая 
вина начальников цехов комму
нистов Рычковой А . Г. и Козло
ва Л. А ., а партком за это 
упущение строго не спросил с 
коммунистов.

Практические результаты 
процесса обновления в огром
ной мере зависят от того, как 
перестроит свою работу партор
ганизация, какую позицию зай
мут коммунисты. Сегодня их 
авангардная роль особенно ва
жна в руководстве практичес
кими делами, в конкретных 
действиях. Экономика —  глав
ное поле перестройки. Новый

хозяйственный механизм дол
жен поставить все на свои ме
ста. Он призван стать мощным 
рычагом, побудительной силой 
хорошей предприимчивой и 
инициативной работы коллекти
вов. Партийный комитет дол
жен примять меры к коренному 
изменению сознания людей.

D  1986 ГОДУ регулярно 
* *  проводились единые хоз

расчетные дни, в этом году их 
проведено всего два. Здесь ви
на правления колхоза, которым 
руководит коммунист Линьков 
В. А., а партком не спросил 
с него строго за срыв единых 
хозрасчетных дней. В связи с 
переходом на самофинансирова
ние и самоокупаемость многие 
труженики колхоза не имеют об 
этом еще ясного представления.

В этом году ослаблен конт
роль со стороны парткома за 
ходом экономической учебы в 
цехе механизации и животно
водства, где начальниками це
хов коммунисты Рычкова А. Г.* 
Козлов Л. А ., Дурова Н. И.. 
Шумиловский В. Н. Хорошо

дело обстоит с учебой лишь в 
школе партийной учебы, руко
водит которой пропагандист 
Воропанов Н. П.

Пропагандисты всех школ 
могут хорошо, на высоком идей
но-теоретическом уровне про
вести занятия. Но вопросам ор
ганизации учебы и контроля со 
стороны парткома нет должного 
внимания. Работу пропагандис
тов нужно заслушать на засе
дании парткома. Недостатки в 
экономической учебе нужно 
устранить в декабре, а пропа
гандисты Шумиловский В. Н.г 
Крапивина Н. И. должны доло
жить об этом на - заседании 
парткома.

ЦЕ Н ТРА Л ЬН Ы Й  Комитет
нашей партии призвал все 

трудовые коллективы, партий
ные и общественные организа
ции повернуть перестройку в 
плоскость практических дел, 
проявить твердость и требова
тельность ко всем, кто тормо
зит ее, покончить с сохранив
шейся на местах инертностью и 
безынициативностью. Но се
годня следует признать, что 
партийный комитет не в пол
ную меру своих возможностей 
руководит работой по перест
ройке.

Парторганизация колхоза 
стареет —  на сегодня 32 про
цента от общего числа комму
нистов —  пенсионеры. И в то 
же время в текущем году кан
дидатом в члены КПСС не прям 
няли ни одного человека. В 
этом направлении нужно вести 
большую работу, причем целе
направленно и систематически, 
а не от случая к случаю. Но 
члены парткома, секретари це

ховых парторганизаций, рядо
вые коммунисты, ветераны не 
работают по росту партийных 
рядов.

1-1А  ОБЩЕМ партийном со- 
браним в прошлая году 

было записано в решении: ук
репить ведущие отрасли ком му-1 
нистами, поднять роль партор
ганизации в решении социаль
но-экономического развития хо
зяйства. Решение осталось на 
бумаге.

В составе парткома колхоза 
имени Ленина семь коммунис
тов, каждый из них докладывал 
собранию о своей работе. Мно
гие оказались в затруднитель
ном положении. Взять Полета
ева М. В., заместителя секре
таря парткома по идеологичес
кой работе. Работы фактически 
не вел. С коммунистов за по
сещение партсобраний и учебы 
не спрашивал. Как секретарь 
парторганизации цеха животно
водства партсобраний не гото
вил, протоколов прошедших со
браний Не оформлял. К подго
товке собраний рядовых комму

нистов не привлекал. Со своими 
обязанностями как член парт
кома и секретарь цеховой парт
организации не справлялся. 
Занимался только сбором член
ских взносов. Подобное можно 
сказать о другом члене парт
кома, секретаре парторганиза
ции цеха управления —  Ду
рове Б. С., ответственном за 
связь со школой и с другими 
общественными организациями, 
о Протопопове В. П. и других.

Коммунисты Козлов Л . А., 
Талашов А. Ф., Соболев Г. А., 
Рычков Л. К., Осовской В. В. 
руководят цехом механизации. 
Цех добился неплохих показа
телей. Выполняются соцобяза
тельства. Но вместе с тем мало 
обращается внимания на укре
пление дисциплины, улучшение 
условий быта и труда, соблю
дение правил по технике без
опасности. Парткомом ни разу 
не были заслушаны отчеты ком
мунистов по данным вопросам. 
А  отсюда срывы экономической 
учебы, нарушения дисциплины, 
низкая активность коммунистов 
—  механизаторов в работе 
парторганизации.

D  МНОГООБРАЗНОЙ ра-
U  боте партии по распрост

ранению марксистско-ленинской 
теории большое место принад
лежит лекционной пропаганде. 
Но первичная организация об
щества «Знание» в колхозе 
фактически не работает. Мало 
читается лекций по материа
лам Пленумов ЦК КПСС, по
становлений партии и прави
тельства. Самоустранились от 
лекционной пропаганды специ
алисты колхоза. Планы-графи
ки чтения лекций срываются,

многие лекции не читаются во 
обще. Основной силой в Ярове* 
дении массе во-лолитической ра
боты был и остается агитатор! 
Но работы с население»! не 
проводится.

Плохо работает агитколлек
тив во главе с руководителе* 
коммунистом Шиховой .А. А! 
Редкостью стали в эт.м. году 
беседы, устные журналы, а 
те.м более концертные програм
мы. Наглядная агитация на 
фермах обновляется, но в ос
новном этим эанлмается толью 
секретарь парткома.

Партийный комитет не про
являет должной требователь
ности к работе профкома, ко
торым руководит коммунист 
Корюкин В. И. Нерегулярно 
проводятся заседания, бездей
ствуют цеховые комитеты. Ор
ганизация спортивно-массовой 
работы находится на нуле. Все* 
известно, что использованию 
резервов повышения социально- 
экономического развития спо
собствует социалистическое со
ревнование. Об этом сказано 
во всех партийных документах, 
оно является мощным факто
ром развития производитель
ных сил, средством воспитания 
сознательного отношения к 
труду, к перестройке. Как ор
ганизовано социалистическое 
соревнование в колхозе после 
апрельского (1985 г.) Пленума 
ЦК КПСС? Соревнование с 
совхозом «Тотемский» — это 
одна формалистика. Обмен опы
том, делегациями хозяйств ие 
проводится.

У ЧАСТНИКИ собраний кри
тически подошли к об

суждению доклада секретаря 
парткома. Коммунисты Г. С. 
Шихов. И. А. Волокитина, Н. П. 
Воропанов. В. А. Линьков н 
другие в своих выступлениях 
подчеркнули, что активность 
всей партийной организации в 
немалой степени зависит от 
боевитости коллегиального ор
гана ее руководства — парт
кома. Именно члены партийно
го комитета должны служить 
образцом для рядовых членов 
партии в выполненни уставных 
требований и партийных пору
чений.

Собрание потребовало от 
парткома усиления работы по 
улучшению качественного сос
тава и росту партийных рядов, 
укреплению связей с комсомо
лом и общественными органи
зациями. Намечено активизиро
вать идеологическую деятель
ность среди населения, форми
рование у людей марксистско- 
ленинского мировоззрения.

Участники собрания рассмот
рели организационный вопрос. 
В связи со сменой места рабо
ты В. И. Цикнна секретарем 
парткома колхоза имени Ленина 
избран А . В. Талашов.

В работе собрания приняла 
участие и выступила первый 
секретарь райкома КПСС Т. И. 
Чухина.

В. ПАВЛОВ.

Не слишком ли много „не“?

Бесхозяйственности—бой!

РЕШ АТЬ В
Порой возникает вопрос: в 

чем причина гибели молодняка 
до 20-дневного возраста? При
чин может быть несколько, а 
устранять их нужно комплекс
но. Среди них часто встречают 
ся внутриутробное недоразви
тие, молозиво с низким содер
жанием питательных веществ и 
от больных коров, неправильно 
принятый отел, скученность в 
профилакториях, нарушение 
кратности кормления и т. д.

Часто задается и такой во
прос: если родится здоровый 
теленок, получит полноценное 
молозиво, то ведь он все равно 
выживет? Да, выживет, Но это 
не говорит о там, что можно не 
содержать в чистоте профилак
тории, не соблюдать кратность 
кормления. Причиной падежа 
могут послужить и инфекцион
ные источники.

В последние годы структура 
рациона животных меняется, 
количество концентрированных 
кормов растет и телята чаще 
рождаются на вид здоровыми. 
При кормлении коицентриро'

КОМПЛЕКСЕ
ванными кормами выше нормы 
идет рост мышечной массы 
плода и в то же время проис
ходит недоразвитие внутренних 
органов, а именно, органов пи
щеварения. Поэтому в моло- 
зивлый период молодняку нуж
но уделять особое внимание. 
От ухода за ним будет зави
сеть дальнейшее развитие жи
вотного. В это время в рацион 
нужно вводить воду, минераль
ные добавки, микроэлементы. К 
15 дню следует приучить телен
ка к поеданию сена, выпойке из 
ведра.

Значительный отход молод-• 
няка происходит в возрасте от 
одного до трех месяцев. Этому 
способствует резкий переход с 
молока на выпойку обрата, за
менителя цельного молока; со
держание телят разных возраст
ных групп: переохлаждение ор
ганизма. В этом возрасте телята 
предрасположены к , простуд
ным заболеваниям.

В тех хозяйствах, где к вы
ращиванию и уходу за молод
няком повысилось внимание

специалистов, изменилось отно
шение животноводов, крепче 
стал и молочный скот, снизил
ся отход. В колхозе «Николь
ский» своими силами построили 
профилакторий. В зависимости 
от возрастных групп его разде-. 
лили на пять секций. Все по
мещение побелили, регулярно 
проводят дезинфекции клеток и 
прививки животным. В итоге 
падеж сократился до миниму
ма. Уменьшился отход ново
рожденных телят в колхозе 
«Сигнал». В этом хозяйстве 
молодняк до семидневного воз
раста находится в однем стой
ле с коровой, т. е. на подсосе.

Велика здесь и роль чело
века. В каждом случае падежа 
кто-то повинен, в той или иной 
мере причастен к заболеваниям 
и падежу скота. Нужно деталь
но разбирать каждый * случай, 
не только решать вопрос о на
казании виновного, но и прини
мать меры по предупреждению 
болезней.

Часто приходится сталкивать
ся с фактами, когда люди ста-' 
раются вину переложить на 
плечи других, отказываются 
подписывать акты о падеже, 
снимал тем самым с себя от
ветственность. Дескать, пусть 
разбираются, выясняют причи

ны, только без моего участия. 
Такая позиция и порождает ха
латное отношение в целом все
го коллектива. А  получается 
следующее: один недокормил, 
второй недопоил, другой не уб
рал навоз, не заготовил кормов. 
А  конкретных виновных Нет. 
Кто, как не коллектив, должен 
решить эти вопросы? Когда соз
дается нервозная обстановка, 
когда кивают все друг на дру
га •*- работы хорошей не жди.

Ие во всех хозяйствах вет- 
работннки с должным внимани
ем относятся к составлению ак
тов о падеже. Иной раз в них 
трудно разобраться и специали
сту. Оставляет желать лучшрго 
оформление их в колхозах 
«Красное знамя», «Сигнал». 
Наоборот, всегда правильно 
оформляют акты в колхозе «Р о 
дина», где главным ветврачом 
работает М. В. Малыгина, в 
колхозе «Никольский» — И. А. 
Микляева.

При оформлении актов на 
ветспециалиста ложится боль
шая ответственность, ведь акт 
-1 это юридический документ. 
Нужно ясно указать причины 
падежа, не только патологиче
ский диагноз, но и заключи
тельный. При оформлении ак

тов в заключении часто ука
зывается истощение как при
чина падежа. Это неправильно. 
Здесь нужно указывать, на ос
новании чего произошло исто
щение животного. Причин то
му может быть несколько. Это 
или поражение органов пище
варения из-за недоброкачествен
ного корма или нз-эа недокор
ма, либо в результате простуд
ных заболеваний. В каждой 
акте указываются основные 
причины. Тогда комиссии при 
разборе будет ясно, кто при
частен н в какой степени вино
вен. Ветспециалнст уточняет 
причины, а всех обстоятельств 
может и не знать. К примеру, 
в колхозах «Мосеево», «Боль
шевик» дали заключение о па
деже животного, отравившегося 
нитритами. При исследовании 
водоема нитриты были обнару* 
жены в воде. А  кто виновен, 
что в воде оказались нитриты, 
должна решить комиссия. Но не 
через пять месяцев, как это 
произошло, а сразу же. И так 
в каждом конкретном случае. 
Только тогда и будет порядок 
в коллективе, а. значит, мень
ше будет ущерба от падежа 
скота.

Л. НЕВЕСЕЛОВ,
главный ветврач района.
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КЛ У Б -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
„ З а  т р е з в о с т ь * *

Внимание; о п ы т I --------;------------------------------------------------------------- ;------- ---------------------------------------
Борьба предстоит упорная

На собрании коллектива санитарно-эпидемиологической 
ее  станции города представители совета районной организации 

ВДОБТ вручили членам первичной организации общества борь
бы за трезвость СЭС членские билеты и значки. Корреспон
дент газеты Л . Гончарова взяла интервью у ее председателя, 
помощника эпидемюлога Анны Николаевны Филипповой.

Анна Николаевна, когда ро
ди тась ваша первичная органи
зация общества?

— Она создана в январе 
этого года. Конечно, год —  это 
небольшой срок существования 
организации. А  борьба с пьян
ств.’. л. чувствуется, будет дли
тельной и упорной. Но и в 
масштабе страны общество су
ществует еще недолго, поэтому 
мы уже можем говорить о ка
ком-то опыте.

Сегодня нь’4 вручают член
ские билеты и значки. Это важ
ное событие, ведь наша первич
ная приобретает наконец некую 
законченность в организацион
ном плане.

Сейчас идет много споров о 
Г^боте общества. Есть сомнева- 
;тциеся в том, что сможет ли 
оно выстоять в борьбе за трез
вый образ жизни. Какова пози
ция вашего коллектива?

— Все мы считаем, что об
щество необходимо. Ведь в 
бзрьбе со злом нужно привле
кать вйе возможные средства, 
особенно с таким коварным 
злом, как пьянство. А  если лю

ди объединяются против зла в 
организации, то победа будет 
за ними. Только надо, чтобы ор
ганизация была не формальной, 
а действенной, чтобы все ее 
члены болели за дело, а не 
только числились и смотрели на 
пьянство, как на баловство.

Какова практическая дея
тельность вашего общества?

—  Коллектив у нас йеболь- 
шой, в основном женский, и 
увлекающихся спиртным нет. 
Но общество заставило нас ис
кать новые формы отдыха, ак
тивизировать досуг. Вся наша 
работа проводится совместно с 
профсоюзным комитетом. Чле
ны общества организовали ве
чера, посвященные Междуна
родному женскому дню, Дню 
медицинского работника. 15 
сентября у нас прошел День 
санитара, в подготовке которого 
также активное участие приня
ли члены общества. Летом мы 
выезжали отдыхать на природу. 
Совместно с профсоюзной орга
низацией оформляем стенды, 
где отражаем тему борьбы за 
трезвый образ жизни.

И все Hie основой деятель- 
н>сти нашей первичной орга
низации л считаю противоалкэ- . 
гольную пропаганду в трудо
вых коллективах района. Мы 
постоянно бываем на объектах. 
Куда бы ни шли наши члены 
общества —  берем с собой се
рию памяток по противоалко
гольной пропаганде, разговари
ваем на эти темы индивидуаль
но с людьми, выступаем перед 
аудиторией. Я сама часто бы
ваю в первичных организациях 
общества Красного Креста и не 
забываю, что устав доброволь
ного общества борьбы за трез
вость обязывает использовать 
различные формы противоал
когольной пропаганды.

Особенно активным членом 
ВДОБТ является у нас Людми
ла Николаевна Самыловская, 
которая по долгу службы часто 
бывает в производственных кол
лективах. где работает много 
мужчин. И в Д РС У , и в «А гро- 
лромхимии», и МСО, и в рем- 
техпредприятии РА П О  Людми
ла Николаевна старается про
пагандировать здоровый, трез
вый образ жизни, объясняет, 
какую беду несет человеку ув
лечение спиртным.

Думаю, что свой вклад в об
щенародную борьбу с пьянст
вом и алкоголизмом наша пер
вичная организация доброволь
ного общества борьбы за трез
вость вносит и будет вносить 
постоянно.ВСЕ чаще замечаешь, что 

наши люди стали жить 
лучше. От этого радостно на 
душе и. особенно, когда ви
дишь счастливые лица, слы
шишь веселый смех детворы. 
Но, к великому сожалению, 
есть у нас в городе и такие 
семьи (их называют небла
гополучными). в которых и в 
праздник, и в будни на ли
цах матерей отражены го
речь и печаль.

И все ж е праздник быва
ет и в этих семьях. Весело 
в них в те дни. когда на 
дверях «керосинки» висит 
замок и отец после работы 
трезвым приходит домой, 
когда родители вместе с 
детьми смотрят телевизор 
или занимаются домашними 
делами.

Взять хотя бы моего сосе
да — маленького Лешку: 
бежит недавно, портфелем 
машет и весь сияет — пя
терку получил! Но не часто 
у Лешки бывают пятерки... 
Замок с «керосинки» снят, 
и человек 150— 200 стоят в 
очереди, толкая друг друга, 
с нетерпением стремятся к 
двери с заветным окошеч
ком. В числе их и Лешкин 
отец. То. что было вечером 
У соседей, я знаю от Леш
ки. который рассказывал 
мне о выходках пьяного от
ца «по секрету». И так мне 
горько стало! Ведь в машем

районе десятки таких маль
чишек, которые лишь изред
ка видят своих родителей 
трезвыми. А  сколько семей 
в разводе из-за этого зелья, 
а сколько детей растет без 
материнской «  отцовской 
ласки!

Меня тоже жизнь не ба
ловала счастьем. П о м н ю

« Ш  НЙС 
ЛЮБЯТ 

ТРЕЗВЫЙ И»
трудное детство. но по
мнятся и те с ч а с т л и в ы е  
минуты, когда в 12 лет Ки
рилл Иванович Рохлецов до
верил штурвал комбайна. 
Какое это счастье —  провес
ти агрегат самостоятельно 
по хлебному полю! Но пом
нится мне и то, как в 14 
лет налили стакан вина и 
дали выпить... Когда долгие 
годы только и знал, что вы
пивку да похмелье. Тяжело 
было самому, а жене, сыно
вьям и того хуже. Находясь 
в свое время в лечебно-тру
довом профилактории, я уз

нал много людей, страдаю
щих тем же недугом. И сде
лал вывод: надо что-то пред
принимать, иначе - -  конец!

И я сказал себе —  все! 
К прошлому у\е должно быть 
возврата. .Конечно, не .каж
дый человек, употребляющий 
годами спиртное, .может, са
мостоятельно и легко встать 
на правильный путь.- .Но* 
ведь нас окружают люди, в 
каждом трудовом коллективе 
есть партийный, профсоюз
ный комитеты, первичная 
организация общества- борь
бы за трезвость и т . . д. Но 
чего греха таить —  слабо 
еще идет работа по борьбе 
с пьянством. Я не просто 
призываю, я прошу всех ро
дителей. . . употребляющих 
спиртное, посмотреть на се
бя со стороны и — отказать
ся от пагубной ^привычки. И 
вы увидите счастливые лица- 
своих детишек. Тогда, воз
можно. вас простят жены и 
дети, ведь они нас любят 
трезвыми. Да и потом, неуже
ли для того наши деды и 
отцы, наши братья отстаива
ли свободу и независимость 
Родины? Нет, не для того, 
чтобы мы. выхватив из око
шечка «керосинки» бутылку 
водки, в пьяном угаре ли
шали свои семьи покоя и 
счастья.

В. СЛЕЗИН.
г. Тотьма.

Из жизни яот ды хаю щ их*

УЛИЦЫ ВОЛОДАРСКОГОВЕСТИ С
Нужно отметить, что в иача- 

•'и* этого года НМ К-15 побило 
*»* и* и орды по доставленным 
н виде с рабочих мест
* и' двьнревнитель и дежурную 
‘Utib РОВД. Воаиинает Вопрос 
*( “ лимит грации ПМК-15: как 

</* Юнн* дело с пьянкой 
и** производстве в нынешний 
1И* ний период? Нужно ли за- 
и <и?ь II.мк 15 в черный спи* 
Сои предприятий, нуждающихся 
■ постоянных проверках, коит- 
l*0'11* над их территорией? Или 
администрация сама примет 

чг<«6ы исправить сложив
1||«егн  положение?

P>‘TL вопросы и К ДРУГИМ 
I') с 'Водителям предприятий 
Почему нет ответов в РОВД и 
1*д«яцию районной газеты о

принятых мерах к доставлен
ным в медвытрезвитель нару
шителям?

В ноябре этого года а меди
цинская вытрезвителе побыва
ли работники:

Д С У 6  — В. А. Валов (1057 
г. р.); РП У жилищно-комму
нального хозяйства —  Е. А. 
Сибриков (1003 г. р.); СМУ 
«  Вологда! раж дане трои » — В. Н. 
Иконников (1955 г. р.): мех лес 
хпа В. Н. Вишняков (1905 
г р  у, С ПТУ-47 — В. Г. Козлов 
(1965 г. Р., учащийся 37-й груп
пы) и Ю. Н. Спасский (I96 0  
г. р.); ЭТУСа — И. Н. Валов 
(1930 г. р ).

От руководителей этих пред
приятий мы ждем ответа о при 
пятых мерах к доставленным в

РОВД. Учащийся СПТУ-47 
В. Г. Козлов и работник ДСУ-В 
В. А . Валов доставлены в этом 
месяце дважды.

Лечатся в наркологии работ
ники филиала объединения 
« Вологдахимлес». которые -в
ноябре также были доставле
ны в медвытрезвитель. Это 
Ю. Ф. Кокшаров (1935 г. р.) 
и В. А . Бяшко (1950 г. р.).

Работники реставрационного 
участка А . Г. Неволин (1954 
г. р ). горло —  В. С. Попов 
(1957 г. р.). межрайгаза — 
В. Н. Иевлев (1963 г. р.) так
же побывали в медвытрезвителе 
в ноябре этого года.

С. ДУРО В, 
начальник медвытрезвите
ля РОВД.

Б Е Л О Р У С С К А Я  С С Р. Со всей республики едут за опытом 
работы в передовой совхоз-комбинат «М и р » Барановичского 
района Брестской области. Но не только трудом славятся ра

ботники хозяйства. Всему району полюбились выступления 
фольклорно-этнографического коллектива совхоза (на снимке).

Ф ото Т А С С .

П исьм о в редакцию
В газете «Ленинское знамя» 

от 19 ноября 1987 года была 
опубликована статья «Водка 
нам не нуж на», подписанная 
жителями Погореловскбго сель
совета. Так вот мое мнение: в 
этом материале высказала свою 
точку зрения меньшая часть 
жителей сельсовета. Я уверен 
в том, что немногие выступают 
за запрещение продажи в лдки 
в Погорелове. И эти люди не 
должны решать за все населе
ние Погореловского сельсовета 
(включая поселок Юбилейный). 
Ведь не все же среди нас пья
ницы и прогульщики. И я сог
ласен. что борьбу с прогуль
щиками и пьяницами надо вес
ти как можно строже на произ
водстве. в общественных мес
тах, а также в быту. Я. конеч
но, противник укоренившегося 
отношения к питейным тради
циям, причем ярый противник.

товарищ Ш ибалов попробовал 
собрать подписи (а может быть 
и пробовал, но его постигла Не
удача?).

«С ухого  закона» у нас в 
стране нет, и никто за приоб
ретение водки не преследуется. 
Но у нас дано право коллективу 
решать, нужна водка в том или 
ин л»| регионе или нет. И  я ду
маю. именно таким образом бы 
ло  принято решение в Ю билей
ном о зоне трезвости.

Сегодня ясно для каждого, 
что с «питейными» традиция
ми по всякому поводу надо кон
чать, так как приводят они к 
страшным последствиям. Надо 
бороться против пьянки, а не 
решать, сколько водки ввозить 
и в каком количестве на руки 
ее продавать. Без водки .можно 
жить, значит, надо развивать 
трезвые традиции, надо, чтобы 
всем нам бы ло весело у  самоСАИОВАР ВМЕСТО БУТЫЛКИ

Пьянство не должно распрост
раняться везде и всюду, и 
особенно на рабочих местах.

Но в стране у  нас не введен 
«сухой  закон», а только огра
ничена продажа спиртных на
питков. А  что же в Погорело
ве? Проживают одни пьяницы 
и дебоширы? Нормальную 
жизнь можно наладить лишь 
запретом на ввоз водки?

Я высказываю только свою 
точку зрения, хотя уверен, что' 
90 процентов жителей нашего 
сельсовета будут со мной со
гласны. Надо либо ввести та
лоны на водку, либо привозить 
ее в Погорелово раз в месяц 
или раз в два месяца. Ведь -мы 
все люди земные. Жизнь лор эй 
требует, чтобы м ы ' встречали 
со спиртным торжества, друзей, 
гостей. А  что касается самова
ра, так он и есть самовар —  
в нем только вода, хотя и го
рячая. Старые традиции пока 
не изжиты, да и стоит ли их 
так* резко изживать?

Возможно, мое письмо вы ос
тавите без внимания, потому 
что оно написано «н е  в ногу со 
временем». Тогда передайте его 
в отдел райисполкома, пусть 
там решат, что с ним делать.

Подписи не собираю, хотя 
мог бы набрать их много-много. 
Подписываюсь своей фамилией, 
а не как жители Погорелове ко
го сельсовета — анонимно.

С. Ш И Б А Л О В .
п. Юбилейный.

ОТ РЕ Д А К Ц И И . Как видите, 
письмо не оставлено без внима
ния. Но мм попросили проком
ментировать его председателя 
первичной организации ВДОБТ 
поселка Юбилейный Михаила 
Петровича Рязанова.

—  Товарищ Шибалов прав в 
том, что бороться с пьяницами 
нельзя анонимно, надо открыто 
высказывать свое мнение, толь
ко тогда мы сможем прийти к 
какому-то обоюдному решению. 
Но он несколько раз подчерки
вает. что уверен за большинст
во. поддерживающих его мне
ние, хоти подписывается один. 
Сомневаюсь, что многие подпи
сали бы такое письмо, если бы

вара, Чай гораздо полезней, 
чел спиртное, так почему бы не 
ограничиться им? Мы, конечно, 
люди «зем н ы е». Но земные лю 
ди вводили питейные традиции, 
земным и отказаться от них.

В Ю билейном, по-моему, есть 
все условия для того, чтобы в 
свободное время найти занятие 
более полезное, чем пьянка. Мы 
стараемся проводить разли'шые 
мероприятия в клубе и в посел
ке. привлекаем взрослых вмес
те с детьми в «к л у б  выходного 
дня», где предлагаем им разно
образную программу: чаепитие, 
конкурсы. * спортивные меро
приятия и т. д. Чаще стали те
перь приглашать в поселок про
фессиональные коллективы, 
коллективы художественной са
модеятельности. Выступала у  
нас в поселке и часто ездила по 
другим населенным пунктам на
ша агитбригада с программой 
«Е щ е раз о наболевш ем», где 
критиковались эти сагмые питей
ные традиции. Проводим мы и 
конкурсы: « А  ну-ка. девуш ки!». 
« А  ну-ка, парни!» и другие, в 
которых участвуют работники 
служ б Л П У  «Ухтатрансгаз».

Пытаемся развивать новые 
традиции —  постоянное про
ведение вечеров отдыха, прово
ды зимы. А  недавно совместно 
с профкомом Л П У  организова
ли праздник «Здравствуй, го
стья зим а!». Сейчас готовимся 
к концерту, средства от которо
го перечислим в Ф онд мира.

Больш ую работу проводит 
профком и спорткомитет Л П У . 
В поселке, в спортивном зале 
школы, занимаются две группы 
здоровья, они посещают и сау
ну с бассейном. Сейчас строит
ся новый большой бассейн, где 
•ложно будет заниматься лю бо
му желающему'. Этим летом по
строен спортивный городок, где 
есть всевозможные спортивные 
снаряды, сейчас там залит ком
сомольцами каток. На головном 
предприятии поселка приобре
тены новые тренажеры.

Остается одно: нужна актив
ность людей и желание нх пе
речеркнуть питейные традиции, 
заменить их другими.
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У ИСТОКОВ СОВЕТСКОЙ ВЛАСТИ

В Ч К —КГБ
дали сотни, тысячи людей. И 
главной задачей в уезде стала 
продразверстка. Кулаки гноили 
зерно, но отдать его голодав
шим не хотели.

Осенью 1918 года в Кура- 
кинскую волость для сбора ре
волюционного налога с торгов
цев и зажиточных крестьян от
правлены уполномоченными То- 
темской ЧК П. Черепанов и во
енный комиссар С. Первунин- 
ский. На здание волостного ис
полкома, где они расположи
лись, было произведено напа
дение. Озверевшие кулаки дол
го избивали чекистов, затем вы
бросили их на улицу.

Восстание кулаков вскоре 
было подавлено. Участники рас

правы над чекистами предста
ли перед судом. Тела комис
сара С. Первунинского и со
трудника ЧК П. Черепанова 
доставили в Тотьму и похоро
нили на городской площади 
(ныне сад борцов за свободу), 
рядом с могилой командира 
Красной Армии Н. Ф. Белоу
сова, погибшего на Северном 
фронте.

В феврале 1919 года уезд
ная ЧК была реорганизована в 
Политическое бюро при уезд
ной Рабоче-Крестьянской мили
ции, первым уполномоченным 
(председателем) его стал Квас
ников. затем Левинский.

По направлению Тотемского 
УК РКП(б) в марте 1920 года 
в Политбюро пришли работать 
Д. И. Кичигин. П. А. Андреев 
— участники гражданской вой
ны. члены РКП(б) с 1918 года.

С 1918 года до самого вы
хода в отставку 11948 год) на
ходился на службе во внутрен
них органах И. И. Чуркин.

.Вот такие люди восстанавли
вали и берегли Советскую 
власть в нашем крае.

Л. ГОНЧАРОВА, 
корр. «Ленинского знамени».

новости
НЕДЕЛИ

Корчагинцы 
наших дней
Недавно в нашем училище 

состоялась конференция 
«Корчагинцы наших дней». 
На ней выступили учащиеся 
Л. Третьяков, Н. Снбрикова,
В. Нсмнрон, Ю. Малухин,
О. Лупандина. Ветеран Вели
кой Отечественной войны 
Б. Д. Попов рассказал ре
бятам о корчагинском поко
лении, об их вкладе в вос
становление разрушенного 
хозяйства нашей страны 
после войны, о развитии ста
хановского движения, о роли 
молодежи в развернувшейся 
в стране перестройке.

Внимательно слушали уча
щиеся выступление Алексан
дра Чежнна — воина-ннтер- 
националиста, проходившего 
службу в Афганистане.

Выступил еще один вы
пускник училища — инже
нер совхоза «Тотемский»
Н. Н. Дитятьев.

В. КУДРИНСКАЯ, 
преподаватель СПТУ-47.

Предновогод
ний подарок
Но днях строители пре

поднесли хороший предново
годний подарок тотьмичам: в 
центре города, на улице Кло- 
чихина, открылся новый ма
газин «Мебель, стройматери
алы». Покупателям был пре
доставлен большой выбор 
паласов, мебели, ковров, обо
ев, красок, строительных ма 
терналов. И в первый же 
день продано товаров более 
чем на 7000 рублей.

На очереди открытие н 
другого магазина «Ово
щи — фрукты» на улице 
Садовая. Он примет покупа 
телей в канун Нового года.

А. ВОЛГИН.

В мир
прекрасного
Состоялась учредительная 

конференция районной орга
низации Всесоюзного музы
кального общества, преобра
зованного нз хорового. Оно 
насчитывает в районе уже 
оио человек в 18 первичных 
организациях. Все они ак
тивно участвуют в пропаган
де музыкального искусства, 
песенного творчества.

С отчетом на конференции 
выступила председатель ран 
0И110И организации А. И. 
Грачева. Она отметила, что 
стали традиционными про 
здники песни, которые про
ходят на городской площади.

Много говорилось о целях 
и задачах общества. Участ
ники конференции пришли к 
мысли; формы и методы рв 
боты членов общества дол
жны содействовать одной це
ли; как можно больше лю
дей увлечь музыкой, пени
ем, танцами, приобщить к 
миру искусства.

Избрано правление рай
онной организации общество, 
куда вошли представители 
наиболее активных первич
ных организаций,

А. САМОДУРОВА.

ПОПРАВКА
По вине (штора в № 122 га* 

осты была допущена ошибка, и 
материале «Пока не поздно» 
вместо фамилии Баландин И А. 
следует читать Сысоев К). Ф. 
Баландину редакции приносит 
извинении.

К  70-летию
20 января 1918 года в Тоть- 

ме начал работу I уездный 
съезд Советюв рабочих, солдат
ских и крестьянских депутатов, 
провозгласивший Советскую 
власть. Делегаты съездд избра
ли уездный исполнительный ко
митет во главе с А. И. Носы- 
ревьки.

Но в городе и уезде необхо
димо было поддерживать об
щественный порядок. К тому 
же активизировала свою дея
тельность контрреволюция.' В 
апреле этого же года при ис
полкоме создается доброволь
ческий отряд Красной Армии 
(начальник его — А. Карабин, 
инструктор — Н. Креталов).

Тотемский отряд Красной

Армии принимал участие в по
давлении контрреволюции не 
только в родном крае. Так. в 
июле 1918 года красногвар
дейцы из Тотьмы были направ
лены в город Ярославль, где 
были участниками подавления 
мятежа.

В этом же месяце в Тотьме 
создается Чрезвычайная комис
сия — ЧК. Для работы в ней 
были направлены наиболее от
ветственные. проверенные крас
ноармейцы добровольческого 
отряда И. И. Чуркин, М. М. 
Меньшиков, А. Г. Капустин, 
А. А. Креталов. Председателем 
ЧК был назначен В. В. Власов, 
затем его сменил на этом пос-* 
ту сначала Г. Н. Поваров, по
том Михаил Смолин.

Положение в Тотемсклм уез
де в этот период было напря
женным. С севера наступали 
англо-американские и француз
ские интервенты. Вологодская 
губерния была объявлена на 
военном положении. Вся полно
та власти в Тотемском уезде 
перешла к вобннсьЦблевому 
игтнбу.

В то же время молодой со
ветской республике крайне тре
бовался хлеб. В стране голо-

—«У-в-а-жаемая З оя Басиль- 
св-на!» Ну вот, обращение уже 
вывел, теперь осталось только 
все остальное написать.

Видишь ли, дорогой читатель, 
хочу к 2000 году заказ сделать 
в РПУ бытового обслуживания. 
Почему к 2000лму? Да ведь 
сейчас 'модно к 90-му все хоро
шие дела планировать. Но у 
меня особое дело. Скажу — 
скажу какое дело, что ж тут 
за секрет. Вон уже и замести
тель начальника РПУ тов. 
Трошкин в редакцию письмо 
прислал, что так оно и есть; 
закройщица 3. В. Переляева 
заказы на ремонт выполняет 
до-о-о-о-лго-предолго. Ей даже 
объявлен выговор. Так и ска
зано — «за волокиту, допущен
ную при выполнении заказа по 
ремонту пальто Н. А. Фуиико- 
вой из поселка Юбилейный». А 
заведующан ателье Н. А. Ка
зимирова предупреждена за сла
бый контроль за изготовлением 
заказов.

Конечно, теперь пальто II. А. 
Фуннковой отремонтировано и 
отправлено в Юбилейный. А 
помните, в начале зимы какие 
морозы были?! Ух1П То-то н 
оно, дорогой читатель, паль
тишко-то мое к 2000 поизно
сится. Вот сделаю сейчас за
каз, глядишь, и отремонтиру
ют в срок.

Думаешь, больше но будет 
тикай вожжи ты? Где там, если 
сам начальник тов. Рыжов уз
нает о недостатках своего пред
приятия, о безответственности 
своих работников только через 
редакцию. Вон сколько писем- 
жалоб на его службу приходит 
п газету, только успевает на-

2000-му!
чалышк отписываться. А  ко
ренной перестройки у него в 
РПУ так и не видно.

Что и говорить, вот хотя бы 
с этим заказом на ремонт паль
то тов. Фуннковой какой казус 
вышел. Пишет в редакцию тов. 
Трошкин: «По письму заказчи
ка проведена проверка. Факты, 
приведенные в письме, под
твердились». Выходит, не знал 
ни тов. Трошкин, ни тов. Ры
жов про волокиту, пока это 
очередное письмо из редакции 
не было направлено в РПУ? 
Тов. Трошкин, я согласен, мо
жет и не знал, к тому же че
ловек он на своей должности 
новый. А  вот товарищ Рыжов 
кривит душой, честное слово, 
кривит. Ведь он, дорогой чи
татель, самолично еще в авгус
те в Юбилейный приезжал, и 
Мина Алексеевна подходила к 
нему со своей бедой и гово
рила, что зима недалеко, ей 
бы, дескать, пальтишко, что 
сдала в РПУ 28 апреля, как- 
нибудь Нпзпд вернуть. Обещал 
тон, Рыжов серьезно так. де
ловито обещал разобраться, на
казать виновных, пернуть Нине 
Алексеевне пальто.

А вон оно как вышло! Пока 
в редакцию Н. А. Фуникова не 
написала — увы, пришлось ей 
мерзнуть.

Так что, дорогой читатель, 
следуй моему примеру: на все 
заказы, что тебе необходимы к 
2000 году, пиши заявления в 
РПУ ВО. Сейчас.

Кондрат ОСОКИН,

I Зам. редактора
|| В. К. ДУРОВ.

Как вас обслуживают?

Заказ— к

РЕКЛАМ А ---------- ОБЪЯВЛЕНИЯ
д. Задняя, 

ХОЛМОГОРОВОЙ 
Александре Васильевне.

Дорогая жена, милая мамоч
ка. любимая бабушка! Поздрав
ляем с 55-летием! Желаем здо
ровья на долгие годы, счастья 
в семейной жизни. Спасибо, что 
ты есть у нас..

Муж, дети, внуки.

д. Задняя. 
ХОЛМОГОРОВОЙ 

Александре Васильевне.
Поздравляем с 55-летнем! 

Желаем здоровья, счастья.
Богданец.

п. Советский,
ФИЛАТОВУ 

Сергею Николаевичу.
Дорогой папа и дедушка! По-

Хотите сохранить здоро
вье и бодрость, упругость

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
19 декабря — новый цвет

ной художественный фильм 
«Школьный вальс». Сеансы: 
в 17, 19 (удл.), 21-10.
4 На ночном сеансе в 23 

часа — новый цветной ху
дожественный фильм «Чело
век, который брал интер
вью». (Остросюжетная лента 
о том, как советский журна
лист-международник. рискуя 
жизнью, раэ^лачает врагов 
Афганистана, ведущих испы
тание нового бактериологиче
ского оружия).

здравляем с 55-летием! Жела
ем счастья, радости, здоровья 
на долгие годы.

Соловьевы, Верещагины.

мышц и нежность кожи? 
Вам поможет в этом элек
тромассажер. Он предназ
начен для вибрационного 
массажа в косметических и 
лечебных целях.

Массаж усиливает крово
обращение, укрепляет мыш
цы, помогает' быстро вос
станавливать силы.

Хороший подарок себе и 
близким к Новому году — 
электромассажер! Стоит он 
всего 13 рублей.. Приобресо 
ти новинку можно в мага
зине «Волна».

20 декабря — цветной 
художественный фильм
«Вокзал для ^вонх» (2 се
рии). Сеансы: в 16, 18-30, 
21-10. В 15 часов — мульт
фильмы.

М АЛЫ Й з д л

19 декабря'— художест
венный фильм «Гол забит» 
(Индия): Сеансы; в 17 (дат
ский). 19 (удл.). 21-10.

20— 21 декабря — худо
жественный фильм «Школь
ный вальс». Сеансы: в 17, 
19 (удл.). 21-10.

СПЕШИТЕ! СПЕШИТЕ!
СПЕШИТЕ!

20 декабря в 10 часов ут
ра кинотеатр «Октябрь» при
глашает НА СЛЕТ ЮНЫХ 
ЛЮ БИТЕЛЕЙ КИНО. В про
грамме слета: конкурсы, ки- 
новикторнна. киносюрприз.

Вход свободный.

ПРИ ГЛАШ АЮ ТСЯ  
НА Р А Б О Т У :

ПОВАР детским садом М  3 
(«Незабудка»). Обращаться в 
отдел по труду райисполкома.

ГЛАВНЫЙ ИНЖЕНЕР. СЕ
КРЕТАРЬ - МАШ ИНИСТКА, 
КЛАДОВЩИК, ЭЛЕКТРОГА
ЗОСВАРЩ ИК с последующим 
обучением на курсах в г. Во
логде (предоставляется благо
устроенное жилье в течение 
года) конторой «ТотьмамежраЙ- 
газ». Обращаться в отдел по 
труду райисполкома.

КАМЕНЩИКИ. ЭЛЕКТРИК 
на постоянную работу. РАБО
ЧИЕ на распиловку дров (вре
менно) Тотемской мсжхозяйст- 
венной строительной организа
цией. Обращаться по адресу: 
Кореповская, 36. телефон 
2-10-19 или в отдел по труду 
райисполкома.

ПОГАСИТЕ 
ЗАДОЛЖЕННОСТЬ 

Тотемская электротеплосеть 
напоминает абонентам, что не
обходимо погасить задолжен
ность за электроэнергию до 28 
декабря 1987 года.

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ! 
Напоминаем, что все объяв

ления в нашей газете — плат
ные.

ТОВАРИЩ И САДОВОДЫ!

В декабре 1987 года нстека* 
ют сроки уплаты членскнх взно
сов и за пользование электро
энергией на дачных участках. 
Плата принимается в гориспол
коме.
Администрация «Черемушек».

Правление колхоза имени 
Ленина вьфажает глубокое 
соболезнование Кузнецовой 
Екатерине Андреевне, роди
телям и детям по поводу 
безвременной смерти 

КУЗНЕЦОВА 
Вячеслава Ивановича.

Коллектив учителей и 
учащихся Калининской вось
милеткой школы выражает 
глубокое соболезнование уче
нице 8 класса Кузнецовой 
Светлане н ученице 2 клас
са Кузнецовой Елене по по
воду безвременной смерти от-

КУЗНЕЦОВА 
Вячеслава Ивановича.

Правление колхоза имени 
Ленина выражает глубокое 
соболезнование Дуровым*Бо
рису Сергеевичу * и Нине 
Ивановне по поводу смерти 
матери

ДУРОВОЙ
Аполлинарии Ивановны.

Гямта выходит по шорникам, 
MeiBt* p iим и 1'уООотам
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